

Editorial

Bonjour.

Que vous connaissiez ou non l'association ODS (Odos Démocratie et Solidarité), il est peut-être nécessaire de faire une petite mise à jour sur son existence.

Cette association est inscrite dans le paysage odosséen depuis plusieurs années avec comme objectif de développer un rapport citoyen avec les habitants de cette cité. Elle a été à l'initiative de la participation aux élections municipales odosséennes passées. Celles de 2014 ont permis à une équipe intitulée « Odos Autrement » (et issue de l'association), d'accéder aux responsabilités de notre commune.

ODS existe donc et son originalité d'identité politique permet qu'elle soit située dans une sphère dite de « gauche » sans pour autant la figer dans une appartenance d'étiquette.

Le respect des personnes et des biens, la laïcité, la Démocratie, la Solidarité, le respect de l'environnement et le développement durable, la coopération, sont des objectifs universels inscrits dans ses statuts et elle les défend.

Il est vrai, qu'à ce jour, il est parfois difficile de faire entendre que ces valeurs restent des priorités aux yeux d'un bon nombre de nos concitoyens.

Comment les remettre en action, les réactualiser, les faire vivre ?

De façon simple et la plus conviviale possible, par des animations ponctuelles comme les Cafés citoyens, les soirées à thèmes, à débats, à visées culturelles, mais aussi en faisant suite à ce RDV biannuel du Troc Jardin par la mise en situation, avec quelques « fous » de nature, le Jardin Partagé du Plech.

Dans ce bulletin, vous en trouverez les développements, ainsi que les **RDV à venir et à ne pas manquer bien sûr !**

Pour conclure. Il est possible de penser que nous sommes à la croisée d'un monde standardisé et mondialisé qui s'essouffle et d'un autre qui ne demande qu'à être imaginé, révéler, transformé, humanisé. Nous ne devons pas nous priver de critiques et d'interrogations sur le sens politique de nos activités, de nos projets, mais surtout ne boudons pas le plaisir de réfléchir, d'échanger, de construire, de proposer, sans concurrence, sans être adversaire.

Sachons être, ensemble, à la hauteur de ces enjeux.

Le président d'ODS : Claude Sourdain

Troc Jardin



Premier Troc Jardin : 2010. Depuis cette date, ils se succèdent à raison de 2 par an : un au printemps, un à l'automne.

Pourquoi Troc Jardin ? D'abord, pour créer un temps de rencontre et d'échange, autour d'une activité pratiquée par les Odosséens dans leur jardin individuel.

On peut échanger et non acheter : des plants de légumes et de fleurs, connus et méconnus, des graines non hybrides, des arbustes, des bulbes... mais aussi des pratiques de jardinage, des conseils... échanges de savoir faire.

Même les « curieux » qui n'ont, pour l'instant, rien à échanger, peuvent partager... tout est prévu !

En un mot comme en cent : le Troc jardin permet de créer du lien entre personnes autour d'une activité, le jardinage.

De plus, au travers de petites expositions ciblées ou d'ateliers, le Troc Jardin permet d'informer, d'initier ou de se conforter vers de « bonnes pratiques » en matière de respect de l'environnement, en tendant vers zéro engrais chimique, zéro pesticide.

Petit rappel des thèmes abordés au cours des années : utilisation des « mauvaises herbes » et plantes aromatiques contre les « bestioles nuisibles », broyages des végétaux pour paillage, compostage, protection des oiseaux des jardins, fabrication d'un hôtel à insectes, culture en lasagnes, permaculture...

Chacun, dans son jardin, peut, comme dans l'histoire du colibri, apporter sa contribution au respect de la planète, pour les générations futures.